
 
STADT EMMERICH AM RHEIN

D E R  B Ü R GE R ME I S T E R

 
 
 

Niederschrift 

zur 6. Sitzung 
 des Betriebsausschusses Kommunalbetriebe Emmerich am Rhein 

am 16.03.2022 
um 17:00 Uhr im in der Aula der Gesamtschule Emmerich am Rhein,  

Paaltjessteege 1, 46446 Emmerich am Rhein 
 
 

T a g e s o r d n u n g 
 

I. Öffentlich 
 
 
 1     Einwohnerfragestunde 
 
 2     Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 17.11.2021 
 
 3   70 - 17 0590/2022 Zwischenbericht über die Entwicklung der Kommunalbetriebe 

Emmerich am Rhein gemäß § 14 der Betriebssatzung;  
a) Bauzeitenplan  
b) Sachstand Bauhofgutachten  
c) positiver Jahresrückblick 

 
 4     Mitteilungen und Anfragen 
 
 4.1    Übernahme von Straßenausbaubeiträgen durch die Landesregie-

rung;  
hier: Anfrage von Mitglied Gerritschen 

 
 4.2    Nachpflanzung von Bäumen im Jahr 2021;  

hier: Anfrage von Mitglied Bißeling 
 
 5     Einwohnerfragestunde 
 
 
 
Anwesend sind: 

Vorsitzende 

Frau Sandra Bongers  

Mitglieder CDU 

Herr Peter Berndsen  
Herr Botho Brouwer nicht anwesend bei TOP 8 (von 17:17 Uhr bis 

17:26 Uhr) 
Herr Hans Jürgen Gorgs  
Herr Klaus Manthey  
Frau Sultan Seyrek  
Herr Jochen Straver  
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Mitglieder SPD 

Herr Dieter Baars  
Herr Ludger Gerritschen  
Frau Hafize Özden als Vertreterin für Herrn Ralf Deller 
Frau Elke Trüpschuch  
Frau Marita Weit als Vertreterin für Herrn Markus Hawicken-

brauck 

Mitglieder GRÜNE 

Frau Birgit Bißeling  
Frau Gabriele Hövelmann  

Mitglieder BGE 

Herr Joachim Sigmund  
Herr Alfred Weicht  

Mitglieder AfD 

Herr Christoph Kukulies  

von der Verwaltung 

Herr Dr. Stefan Wachs Erster Beigeordneter 

vom Eigenbetrieb KBE 

Herr Mark Antoni  
Frau Mirja Frielingsdorf  
Herr Helmut Schaffeld  
Frau Nicole Ferdenhert Schriftführerin 

Gäste 

Herr Jochem Vervoorst  
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 17:00 Uhr den öffentlichen Teil der 6. Sitzung des Betriebsaus-
schusses der Kommunalbetriebe Emmerich am Rhein. 
 
 
 

I. Öffentlich 
 
 
1. Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Meldungen zu diesem Tagesordnungspunkt.  
 
 
2. Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 17.11.2021 
  

Gegen die gem. § 21 Abs. 4 der Geschäftsordnung für den Rat und die Aus-
schüsse zur Feststellung vorgelegte Niederschrift werden keine Einwände erho-
ben. Sie wird von der Vorsitzenden, sowie der Schriftführerin unterzeichnet. 
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3. Zwischenbericht über die Entwicklung der Kommunalbetriebe Emmerich 
am Rhein gemäß § 14 der Betriebssatzung;  
a) Bauzeitenplan  
b) Sachstand Bauhofgutachten  
c) positiver Jahresrückblick 
Vorlage: 70 - 17 0590/2022 

  
a) Bauzeitenplan 
 
Herr Antoni weist darauf hin, dass der Bauzeitenplan der Einladung beigefügt 
war. 
Fragen gab es seitens der Ausschussmitglieder dazu keine. 
 
 
b) Sachstand Bauhofgutachten 
 
Herr Antoni hat seinen Sachstandsbericht der Einladung beigefügt und geht kurz 
auf die dort aufgeführten Punkte ein: 
 

1) Führungsstruktur kaufmännische Abteilung 
Die Stelle der kaufmännischen Abteilung ist besetzt. 

 
2) Einführung einer Betriebssoftware für den Bauhof 

Er führt aus, dass zwei Teilbereiche erledigt seien, und zwar der Bereich 
Spielplatzkontrolle und Baumkontrolle. 
Die digitale Umstellung der Straßenzustandskontrolle wird in Zukunft er-
folgen, da man zum 01.01.2022 einen neuen Mitarbeiter für die Straßen-
zustandskontrolle habe einstellen können. 
 

3) Einführung Kosten- und Leistungsrechnung 
Diesbezüglich wurden keine großen Fortschritte in 2021 erzielt auf Grund 
von krankheitsbedingten Personalausfällen; Grundlagen seien aber ge-
schaffen. Man habe dies im Blick. In 2022 sollte es möglicher werden 
Fortschritte zu machen, da die vakanten Stellen in 2022 besetzt werden 
sollen. 

 
4) Vorbereitung und Durchführung „Generationenwechsel“ 

Mit Blick auf den Generationenwechsel werden derzeit 5 Personen aus-
gebildet und eine neue Azubi-Stelle sei für den Bereich Werkstatt ausge-
schrieben worden. Auch werde für die Verwaltung ein neuer Auszubil-
dender gesucht. 
 

5) Mitarbeiterbezogener Schulungsplan 
Schulungspläne für die Mitarbeiter existieren und werden entsprechend 
fortgeführt. 

 
6), 7), 8) Einführung systematischer Straßenkontrolle, Sicherstellung 
Prozess Spielplatzkontrolle, Sicherstellung Prozess Baumkontrolle 
Hier seien Maßnahmen der Verkehrssicherungspflicht gemeint. Herr Antoni 
verweist auf seine vorherigen Ausführungen zu diesem Thema  
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9) Definition von Standards und Prioritäten in der Straßenunterhaltung 
und Grünpflege 
Ziel war die Definition von Standards für Straßenunterhaltung und Grünpfle-
ge schriftlich festzuhalten. Dies wurde bisher nicht gemacht, da die verkehrs-
sicherungspflichtigen Teilbereiche Vorrang hatten. In 2022 solle diese Auf-
gabe aber angegangen werden. 

 
 

10) Aufwertung Werkstatt 
Auch dieses Thema Werkstatt werde man jetzt angehen. Man überlege,  
beispielsweise die Fahrzeuge der Stadt mitzupflegen/warten. 

 
Weiterhin verwies Herr Antoni auf die Liste aller zu prüfender Vorschläge des 
Gutachtens. Fazit sei, dass 4/5 der Vorschläge abgearbeitet oder in ständiger 
Bearbeitung seien. 
 
 
c) positiver Jahresrückblick 
 
Herr Antoni führt aus, dass Ziel dieses Rückblickes sei, den Blick darauf zu ver-
wenden, dass eine hohe Vielzahl geleisteter Arbeit reibungslos laufe. Man erhalte 
so die Gelegenheit, den Ausschuss davon zu unterrichten. 
Seinerseits war das Highlight die Statistik der Mängelmeldungen mit ca. 4 Mel-
dungen pro Tag, die meistens noch am gleichen Tage abgearbeitet wurden. 
 
Sowohl Herr Weicht als auch Frau Bongers konnten die zügige Umsetzung der 
Mängelmeldungen bestätigen. 
 
Herr Berndsen fragt nach dem Erfolg der Besprühung der Bäume gegen den Ei-
chenspinnerprozessionsspinner. 
 
Herr Antoni führt aus, dass das letzte Jahr eher eine schwache Population auf-
wies, man aber aus den Vorjahren wisse, dass die Maßnahmen sehr wohl Wir-
kung zeigen. 
 
Frau Hövelmann bedankt sich für den Jahresrückblick. Sie findet dies eine positi-
ve Sache und richtet ein herzliches Dankeschön an die Mitarbeiter und an Herrn 
Antoni. 
 
Auch Frau Bongers schließt sich dem Dankeschön an.  
 
 
Kenntnisnahme (kein Beschluss) 
 
Der Betriebsausschuss nimmt den Zwischenbericht der Betriebsleitung zur 
Kenntnis.  

 
 
4. Mitteilungen und Anfragen 
 
4.1. Übernahme von Straßenausbaubeiträgen durch die Landesregierung;  

hier: Anfrage von Mitglied Gerritschen 
  

Herr Gerritschen teilt mit, dass laut Tageszeitung die Landesregierung plant, die 
Straßenausbaubeiträge zu übernehmen.  
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Er fragt nach, ob die jetzt laufenden Maßnahmen davon betroffen wären. 
 
Der Erste Beigeordnete Herr Dr. Wachs führt aus, da er nicht bei der Landesre-
gierung tätig wäre, würde er den Referentenentwurf und die Übergangsregeln 
nicht kennen. Er könne dazu nichts sagen. Man werde sehen, was passiere und 
sich dann damit auseinandersetzen.  

 
 
4.2. Nachpflanzung von Bäumen im Jahr 2021;  

hier: Anfrage von Mitglied Bißeling 
  

Frau Bißeling erkundigt sich, ob es eine Aufstellung gäbe, die beinhalte, wie viele 
Bäume 2021 nachgepflanzt wurden. 
 
Herr Antoni sagt zu, diese vorhandene Liste dem Protokoll beizulegen.  

 
 
5. Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Meldungen zu diesem Tagesordnungspunkt.  
 
 
 
 
Die Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der 6. Sitzung des Betriebsausschusses der 
Kommunalbetriebe Emmerich am Rhein um 17:15 Uhr, nachdem keine weiteren Wortmel-
dungen mehr vorliegen. 
 
 
 
 
46446 Emmerich am Rhein, den 21. März 2022 
 
 
 
 
Sandra Bongers 
Vorsitzende 
 
 
 
 
Nicole Ferdenhert 
Schriftführerin 


